
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 子育て支援について 

 (1) 南部児童遊戯施設への相談支援事業所設置に

ついて 

 (2) 母子１カ月健診について 

２ インフルエンザワクチン接種について 

３ イノシシ捕獲後の処分について 

４ 避難所について 

５ 副市長二人制について 

６ 消防団と女性防火クラブについて 

 (1) 消防団について 

 (2) 女性防火クラブについて 

７ 山形中山道路の市南部地域への延伸について 

８ 西公園キャンプ場利用者の利便性向上について 

市 長 

消 防 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 災害対応について 

 (1) 段ボールベッド等の配備について 

 (2) 福祉避難所について 

 (3) 南山形コミュニティセンターの移転について 

２ 障がい者施策について 

 (1) 山形市障がい福祉計画（第５期計画）・山形

市障がい児福祉計画（第１期計画）の進捗状

況について 

  ア 一般就労への移行について 

  イ 医療的ケア児支援のための関係機関の協議

の場について 

  ウ 医療的ケア児への支援体制について 

  エ 放課後等デイサービス事業について 

 (2) 障がい者の工賃アップと共同受注窓口の設置

について 

  ア 献血事業における製品活用について 

  イ 共同受注窓口の設置について 

 (3) 手話通訳者の育成について 

 (4) 「障がい者災害時支援バンダナ」の配布につ

いて 

 (5) 学校教育分野における合理的配慮について 

  ア 筆記用具としてのタブレット使用について 

  イ 山形市立商業高等学校の入試における配慮

について 

３ ３歳児健康診査の眼科健診について 

４ 山形市休日夜間診療所について 

５ 済生館の新型コロナウイルス感染症対策につい

て 

６ 放課後児童クラブについて 

 (1) 多子世帯への保育料軽減について 

 (2) 事務負担軽減について 

 (3) 放課後児童支援員への家賃補助について 

７ その他 

市 長 

病院事業管理者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 佐藤 秀明 

【一問一答】 

１ 経済・雇用状況と生活支援について 

 (1) 経済・雇用状況について 

 (2) 生活支援について 

２ 感染症に強い山形市について 

 (1) 感染症に強い街づくりについて 

 (2) ＰＣＲ検査の範囲拡大について 

 (3) 検査機関について 

３ 環境問題について 

 (1) 次期環境基本計画とゼロカーボンシティにつ

いて 

 (2) 市の電気購入について 

 (3) 道路消雪化計画について 

４ 文化振興について 

 (1) 人材育成について 

 (2) 市民会館について 

 (3) 文化振興基本条例について 

５ 西蔵王開発について 

６ 小麦生産について 

７ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ ウィズコロナ、ポストコロナ時代の市政運営に

ついて 

 (1) 今後の財政見通しについて 

 (2) 移住・定着政策について 

 (3) 山形市発展計画２０２５の見直しは 

２ 避難所環境について 

 (1) ３密対策について 

 (2) Ｗｉ－Ｆｉ環境の整備について 

３ 可動式ベビーケアルームの導入について 

４ 地域電子通貨制度の導入について 

５ 悪質クレーム対策について 

６ ＧＩＧＡスクール構想について 

 (1) 学びの内容について 

 (2) オンライン学習について 

７ 英語教育について 

 (1) ＡＬＴの配置について 

 (2) 英語検定チャレンジ事業の導入について 

８ 修学旅行について 

９ 小白川通りの改善について    

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 鈴木  進 

【一問一答】 

１ 公式ＬＩＮＥアカウントの活用について 

 (1) 山形市公式ＬＩＮＥの現状について 

 (2) 道路公園等通報システムの導入等について 

  ア 道路公園等通報システムの導入について 

  イ 配信項目の追加について 

２ 新型コロナ禍における山形市の財政運営につい

て 

 (1) 財政事情と今後の見通しについて 

 (2) 財政負担の大きいプロジェクトの見直しにつ

いて 

  ア 新サッカースタジアム整備「山形スタジア

ム探究会」への参加について 

  イ 新サッカースタジアム誘致・建設計画につ

いて 

３ 安心安全なまちづくりについて 

 (1) 北山形駅周辺地区バリアフリー基本構想につ

いて 

  ア 「基本構想」と事業の進捗について 

  イ 北山形駅の自由通路について 

 (2) 山形市避難所運営等について 

  ア 市避難所の備蓄について 

  イ ライフラインが遮断された場合の対応につ

いて 

  ウ 近隣関係機関との連携体制について 

  エ 市避難所運営の役割分担について 

  オ 自助・共助への支援について 

  カ 避難所及び避難場所の指定について 

  キ 被害想定箇所の事前対策について 

 (3) 警察からの情報提供について 

  ア 町内会・自治会への事犯情報の提供につい

て 

  イ 認知症等の高齢者の見守りについて 

 (4) 地域の拠点「公民館」整備について 

  ア 第九地区への「公民館」新設について 

  イ 市街地公民館の整備について 

４ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 井上 和行  

【一括質問】 

１ 防災対策について 

(1) コロナ禍における避難行動の在り方について 

(2) 自家用車内避難について 

(3) 防災用井戸の整備について  

２ 新型コロナウイルス感染者発生時における学校

等の対応について 

 (1) 臨時休業等に伴う児童生徒への学習支援につ

いて 

 (2) 感染判明時の公表や児童生徒及び保護者への

説明について 

 (3) 回復者の学校復帰支援について 

３ 農業問題について 

(1) 人・農地プランの実質化に向けた取組につい

て 

(2) 農業マッチング支援事業について 

４ マイナンバーカードとキャッシュレスの相乗効

果について 

(1) マイナポイント事業による消費拡大について 

(2) 行政サービスのキャッシュレス化について 

(3) マイナンバーカードによるオンライン申請に

ついて 

５ 天候に左右されない除排雪体制について 

(1) 準備費、初期除雪費の見直しについて 

(2) 除雪オペレーターの担い手確保支援について 

６ グラウンド・ゴルフ場の利用環境の向上につい

て 

(1) トイレ、日陰対策、水飲み場、駐車場の整備

について 

７ ウィズコロナ時代の自治会・町内会への支援に

ついて 

(1) 衛生用品の支援について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 折原 政信 

【一括質問】 

１ ゼロカーボンシティ宣言について  

２ 健康医療先進都市について 

 (1) 重粒子線がん治療施設の開始時期について 

 (2) 治療費の助成について 

 (3) 連携中枢都市圏における重粒子線がん治療費

助成の在り方について 

 (4) 山形県に対する助成制度創設への要請につい

て 

３ 糖尿病重症化予防策について 

(1) 治療中断者の抽出基準等について 

(2) 治療中断者はレセプトデータを５年間遡って

抽出を 

４ 健康ポイント事業ＳＵＫＳＫ（スクスク）につ

いて 

５ 西公園の整備について 

(1) 西公園を芸術の杜に 

(2) 設備の充実について 

６ 人工内耳装用者への支援について 

(1) 人工内耳装用者の把握を 

(2) 人工内耳体外機、スピーチプロセッサーの買

い替えや消耗品の電池購入への補助制度の創

設を 

７ 公民連携で南沼原小学校跡地を福祉の里に 

８ 予防接種の状況と啓発について 

９ 副市長二人制について 

10 ７月豪雨災害について 

 (1) 志戸田排水樋管について 

 (2) 排水ポンプ車の導入について 

11 自転車損害賠償責任保険への加入促進について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和２年９月１６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ 就学援助について 

 (1) 東日本大震災による避難者への就学援助につ

いて 

 (2) 就学援助基準の引上げについて 

 (3) 入学準備金について 

 (4) 学校給食費の支給について 

２ 学校歯科検診の未受診について 

３ 教員の働き方改革について 

 (1) 長時間労働の実態について 

 (2) 授業時数の実態把握について 

 (3) スクールソーシャルワーカーの活用について 

 (4) 変形労働時間制について 

  ア 変形労働時間制の導入をどう捉えるか 

  イ 時間外労働の削減について 

  ウ 正確な勤務時間の管理について 

４ 市営住宅について 

 (1) 連帯保証人に関する要件削除について 

 (2) 家賃の減免制度について 

 (3) 市営住宅における修繕費の公私負担の見直し

について 

 (4) 設置後１５年を経過したバランス釜（風呂

釜）の交換について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 


